



Octubre 2014 - No. 50 Año - III

Boletín quincenal del Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa

Editorial

LA PATRIA ES VERDADERA SI PERTENECE A TODOS

Dos veces dice Patria el Himno de Bayamo. La primera, nos contempla orgullosa. Encarna el ideal que ha tomado cuerpo en el nacimiento de la nación. La segunda alude al combate, entendido como siembra y resurrección, muerte y continuidad en la plenitud del ser.

En pueblos como el nuestro, cultura y nación son procesos inseparables de permanente deconstrucción. Y los símbolos pertenecen al ámbito cultural. Un día 20 cristalizaba el Himno de Bayamo, el acto audaz de cortar de un solo tajo el nudo gordiano que nos ataba a la Metrópolis. Junto a la libertad política, Carlos Manuel de Céspedes en la Damajagua emancipó a sus esclavos y los convidó a participar en el esfuerzo común por hacer una nación, sólo verdadera si pertenecía a todos, rompiendo las cadenas impuestas por España y el grillete infame soldado por la sacarocracia criolla.

Forjado en la pelea, firme, flexible y delicado hilo de acero, el Himno de Bayamo nos ha acompañado en las buenas y en las malas, en la euforia del triunfo y en el dolor de los perdidos. Su letra y sus notas nacieron de una memoria artística del contacto con una realidad concreta y de los sueños que inspiran el combatir, el hacer y el fundar, tareas permanentes todas, porque fundamos

en cada amanecer, creamos lo grande y lo pequeño en la tarea de cada día y soñamos siempre porque ellos son fuente inextinguible de aliento vital.

Y no fue fácil. En aquel octubre cobraba forma la lucha contra el colonaje. Lo que estaba comenzando en el enfrentamiento con España la más larga guerra de independencia del Continente continuaría en la lucha antiimperialista, y ha pasado ahora a la resistencia ante la autocracia del actual gobierno cubano.

Es el momento de proceder a un anclaje en lo más profundo de la nación cubana y reencontrarnos en el qué somos, de dónde venimos y hacia dónde vamos, para poder responder de la manera más efectiva al desafío, inventamos o erramos.

Letra y notas del Himno de Bayamo son el canto de la nación y la cultura imbricadas. Símbolo sagrado del grito de independencia, sintetizan el rico imaginario que nos identifica y en el que nos reconocemos. Es el fruto de la memoria acumulada por... "las manos bien negras que hicieron el azúcar blanco junto a las manos blancas que hicieron el tabaco negro"... al decir de Fernando Ortiz. Por esas y tantas otras razones, el 20 de octubre se rinde homenaje a la cultura nacional.

Resumen

<i>Panorama Pinareño</i>	2
<i>Artículo. El colmo...</i>	
<i>Efemérides</i>	
<i>Noticias. Abandonados...</i>	3
<i>Conoce tus derechos</i>	
<i>Noticias. El Ébola...</i>	4
<i>Dientes para combatientes.</i>	
<i>Noticias. El Guayabo...</i>	5
<i>La Cuba en que vivimos.</i>	
<i>Noticias. Tomamos café o...</i>	6
<i>Familia aún sin vivienda.</i>	
<i>Noticias. Cubanos frustrados...</i>	7
<i>Se perdió el Tabaco.</i>	
<i>Culturales. Cuba en la otra</i>	8
<i>acera</i>	

Consejo de dirección.

Directora: Dianelys Rodríguez Morejón

Editor: Eduardo Pujol Valladares

Redactora: Yamisleydis Risco Pérez

Colaboradores: Bernardo León Martínez, René Gómez Manzano, Yadelys Montano León, Luis E. Monterrey Morejón, Rigoberto González Vigoa, Luis A Cruz Silva, Lázaro L. Ruiz Echevarría entre otros.



De pensamiento es la guerra mayor que se nos hace, ganémosla a pensamiento.

José Martí.

El colmo de una isla.

Por: Eduardo Pujol Estrada

Según el refranero popular, las islas han sido bendecidas por los dioses al estar rodeadas de agua saladas, el alimento está seguro dicen algunos, el pescado rico en nutrientes y vitaminas nunca faltará; pero en Cuba no hay pescado, nadie sabe a dónde han ido a parar. Unos dicen que se fueron del país, otros que se lo están comiendo los de arriba y por eso siempre están experimentando con el pueblo, en fin nadie sabe nada.

Hace mucho tiempo que el pueblo no come pescado ni carne de res, se le pide paciencia y comprensión, dicen ellos que los imperialistas nos tienen ahogados con un embargo muy duro y tenso, y hay que buscar divisas por doquier, pero Juan, el panadero se pregunta, y ¿por qué a los de arriba no les falta?

Pero el pueblo sigue sin comer pescado ni carne vacuna, es como si el mar se hubiese secado y en él fueran a sembrar tabaco para vencer una vez más al imperialismo. El enemigo histórico está bien y gordo, comiendo de todo, incluso los

pescados que se fueron para allá, sí, porque los pescados se mudaron para el norte, según rumores de algunas personas, los pescados se fueron del país huyéndoles al comunismo que les hacía la vida muy difícil y dura.



Los gobernantes cubanos no se dejan amedrentar por estas pequeñeces, el que quiere irse que se vaya, dicen ellos, aquí de seguro se quedarán los buenos, los fieles a la causa y los de "Patria o Muerte".

Los revolucionarios saben de alternativas e inventos, pues desde hace tiempo en el mar se comenzó la crianza de pollos, los que se dan grandes y hermosos, sin que le envidien nada a los pollos del imperio.

Su carne es muy sabrosa, el gusto es a pescado ligado con pollo, ah, sin escamas, no se equivoquen, cuando usted va a ver el experimento está bueno, ahora se pregunta el pueblo, ¿cuál será el experimento que harán con los bueyes?.

La fe y confianza no pueden fallar ahora coño, confiemos una vez más en nuestros dirigentes, ellos siempre tienen lo último debajo de la manga.

*- Cubano de a pie



Panorama Pinareño, Segundo Aniversario.



Pinar del Rio 25 de Octubre. 17 personas entre directivos, periodistas independientes y colaboradores del Boletín Panorama Pinareño, se dieron cita en calle 11 SN Reparto Cuba Libre, para celebrar el Segundo Aniversario de la salida a las calles de esta provincial, del medio alternativo de prensa.

Durante la celebración, el Director del Proyecto en Cuba usó de la palabra para recordar los inicios de Panorama y de todas las vicisitudes que ha habido que enfrentar estos dos años, el Editor de Panorama por su parte recordó porqué se eligió la fecha del 20 de octubre para inaugurar la publicación.

La Directora de Panorama Dianelys Rodríguez Morejón, dio lectura a los estatutos y al código de ética del Instituto Cubano para la Libertad de Expresión y Prensa, ambos documentos fueron ampliamente debatidos por los participantes donde el editor del medio, Eduardo Pujol Valladares y el Director del Proyecto en Cuba, Raúl Luis Risco Pérez fueron aclarando las dudas que surgieron en el debate.

La actividad se realizó bajo un fuerte operativo montado por la Policía Política, dirigido esta vez por el Mayor Iván, la noche anterior fueron visitados varios periodistas y colaboradores en sus viviendas donde fueron amenazados por los oficiales que los visitaron.



Imágenes de los participantes en el Segundo Aniversario del Boletín Panorama Pinareño.

EFEMÉRIDES DE OCTUBRE

- 15 de octubre de 1865, muere el pensador venezolano Andrés Bello, pionero de la instrucción en la América Liberada, autor de la Gramática de la Lengua castellana (1847) entre otras obras.
- 18 de octubre de 1868, finaliza oficialmente la evacuación de las tropas españolas de Puerto Rico.
- 18 de octubre de 1934, inicia el Ejército Popular Chino, dirigido por Mao Zedong, el epopéyico recorrido conocido como La Gran Marcha (12 500 Km), finalizada en octubre de 1935.
- 19 de octubre de 1970, muere el ex presidente mexicano Lázaro Cárdenas, amigo de Cuba.
- 22 de octubre de 1973, fallece el violonchelista y director de orquesta catalán Pablo Casals.
- 24 de octubre de 1948, entrada en vigor de la Carta de las Naciones Unidas.
- 31 de octubre de 1984, asesinato de Indira Gandhi, Primera Ministra de la República de la India.



Por: Rigoberto González Vigoa

Abandonados a su suerte.

Dariel Hernández Ramos es un niño de 4 años de edad. Cuando solo tenía 2, ingirió una solución desengrasante cáustica. Ello lo condujo al Hospital Infantil Pepe Portilla, en la ciudad de Pinar del Río, donde fue intervenido quirúrgicamente, a pesar de todo, perdió el esófago y sufre graves lesiones en el estómago.



Dariel con sus padres

En estos momentos vive con un esófago artificial al cual se está adaptando, además tiene conectado a su estómago una manguera plástica de forma permanente para hacerle llegar algunos alimentos por esta vía. Dicha manguera debe ser cambiada con frecuencia, pero

escasea en la mayoría de los hospitales de la provincia, por lo que sus padres Dariel y Leira tienen que conseguirla por sus propios medios, lo que ha provocado desnutrición en el infante.

Por si fuera poco, esta familia vive en un agregado a la casa de la madre de Leira, que se encuentra en malas condiciones, con piso de tierra, sin agua potable y además se moja cuando llueve debido al paupérrimo estado del techo. Ellos se han dirigido a todas las instancias gubernamentales correspondientes en busca de ayuda, pero nada han conseguido.

La situación económica de este núcleo

familiar es crítica, la única que trabaja es la madre del niño, pues su papá es quien lo cuida, al no poder dejarlo al cuidado de otra persona por las limitaciones que este pequeño presenta.

Esta familia sigue sin recibir ayuda por parte del gobierno, el niño continúa con su dolencia y viviendo en pésimas condiciones como así lo muestran las siguientes imágenes.



Imágenes que demuestran el mal estado de la vivienda

Conoce tus derechos.

¿ Qué entender por tortura y cuál es la diferencia con Tratos Cruels, Inhumanos y degradantes ?

Distinción:

Los conceptos de tortura y malos tratos (cualquiera que sea su adjetivación), son bastante confusos. Es tan difícil hacer una separación clara entre una y otros, que se ha considerado muchas veces que la diferencia es sólo de grado. En general, en los textos internacionales, tortura y tratos crueles, inhumanos y degradantes suelen tener un tratamiento análogo aunque se procure que estén diferenciados, cuestión que en absoluto resulta fácil.

Para distinguir la tortura de los tratos crueles, inhumanos y degradantes se usa entre otros, el criterio basado en los sujetos que ejercen los malos tratos. Es tortura aquella que es ejercida por funcionarios del Estado. Son malos tratos aquellos que están infligidos por particulares. Los tratos crueles, inhumanos y degradantes tendrían un ámbito bastante más amplio que el establecido para la tortura. Por un lado, no sólo podrían ser cometidos por funcionarios (aunque sólo este caso sea el que trata la Convención) sino también por cualquier otra persona o institución (profesores, médicos, sacerdotes....).

Y por otro lado no estarían limitados por las motivaciones que se exigen para hablar de tortura. En efecto, se define la tortura como: "Todo acto por el cual se inflija intencionadamente a una persona dolores y sufrimientos graves, ya sean físicos o mentales, con el fin de obtener de ella o de un tercero información o una confesión, de castigarla por un acto que haya cometido, o se sospeche que ha cometido, o de intimidar o coaccionar a esa persona o a otras, o por cualquier razón basada en cualquier tipo de discriminación, cuando dichos dolores o sufrimientos sean infligidos por un funcionario público u otra persona en el ejercicio de funciones públicas, a instigación suya o con su consentimiento o aquiescencia."

Diferencia de grado. La Convención sigue separando la tortura de los tratos crueles, inhumanos y degradantes, y considerando a aquélla como una forma agravada de éstos. La diferencia entre los tratos crueles, inhumanos y degradantes y la tortura está en la mayor severidad de esta última, que se descubre atendiendo criterios objetivos como la naturaleza del castigo, la finalidad, el impacto social, situación histórica concreta.. etc. y criterios subjetivos como las circunstancias del caso concreto, nivel de sufrimiento...De este modo existirían, por orden creciente, según su nivel de intensidad: tratos degradantes, tratos inhumanos, trato cruel y tortura.



Celda tapiada en Cuba

"PERSEVERAR EN EL CUMPLIMIENTO DE TU DEBER Y GUARDAR SILENCIO ES LA MEJOR RESPUESTA A LA CALUMNIA".

Jorge Washington

El Ebola, preocupa a médicos cubanos.

Por: Dr. Sebastián

La lucha contra el Ébola exige la unidad de todos los países para combatir esta pandemia, que amenaza con extenderse por el mundo entero.

En África han fallecido más de 400 profesionales de la salud de distintos países, y aún así al gobierno cubano no parece preocuparle esta situación, que representa un peligro potencial para la Patria. Pues interesa más la presencia de sus profesionales en tamaña cruzada, que las consecuencias que nuestro país pueda sufrir.

Hay que recordar que enfermedades como el Cólera, abolida en Cuba, fue introducida nuevamente en el territorio nacional por la brigada médica que participó en Haití, a raíz del terremoto del 2010. Actualmente continuamos siendo

víctimas de este terrible mal, a tal extremo que el Estado cubano se ha visto obligado a crear condiciones de aislamiento en las instituciones hospitalarias de toda Cuba, incluyendo el Hospital Provincial León Cuervo Rubio de nuestra provincia. Sin embargo, este último, no cumple con las mínimas condiciones higiénico-sanitarias para la reclusión de los pacientes, debido al hacinamiento del espacio y lo poco práctico que resulta, tampoco cuenta con servicio de agua permanente, y hasta las camillas son pocas y están en pésimas condiciones, y para colmo carece de las sábanas suficientes para evitar cualquier contagio.

Muchos de los profesionales de la salud que trabajan en dicho centro han expresado su preocupación por las pésimas condiciones que presenta el

recinto. Sobre todo al tratarse del deplorable estado de abandono de la higiene comunal con la creación de macro vertederos a nivel de barrios, y por otro lado, la contaminación del agua potable por tantas roturas de las tuberías conductoras de aguas albañales, que a la vista de todos contaminan el agua potable, con los esperados efectos de enfermar a gran parte de la población.

Pese a esta seria situación que atraviesa nuestra provincia, el Estado cubano sigue poniendo en práctica un internacionalismo, que más que beneficio trae grandes perjuicios para el país.

*- Cubano de a pie, doctor en medicina

Por: PMM*

Dientes para combatientes

La decisión tomada por la dirección del Policlínico Hermanos Cruz de Pinar del Río, de sólo hacer dientes para los combatientes, dejó paralizado a todos aquellos ciudadanos que lo visitaron en días pasados.

Ante las preguntas inquisitivas de muchos de los presentes, un miembro de la dirección se personó en dicho lugar y explicó que, la medida había sido tomada teniendo en cuenta lo deficitario del material, que en ocasiones resultaba inexistente, y por tanto era necesario priorizar a los combatientes, cuestión esta que, en vez de calmar los ánimos los enardeció aún más.

"Cuanta falta de consideración y de respeto hacia nuestro pueblo sencillo, humilde y trabajador"- expresó uno de los presentes-

¿Cuál será la causa de no tener dientes? La falta de higiene, no tener cepillo o pasta, o que al llegar a la consulta te informen: no se puede realizar trabajos por no haber agua, no hay material estéril, la falta de fluido eléctrico, la doctora no vino, etc.

Desgraciado aquel que ha perdido sus dientes, tan necesarios para la masticación, para tener una sonrisa agradable; o será que el Estado prefiere rostros feos, arrugados por el tiempo, llenos de preocupación por tantos problemas, carencias y

necesidades, además una triste sonrisa sin dientes, sería el colmo de lo sensato.

Se pregunta la señora Luz María, una de las allí presentes y afectadas por esta situación: "*los constructores, los que trabajan en fábricas e industrias, todos son seres humanos que como ciudadanos tienen derechos a los más elementales servicios que la sociedad brinda. ¿Por qué, entonces, no pueden ponerse dientes? ¿Por qué ese privilegio sólo con los combatientes?*" - continúa preguntándose esta señora-

Recordemos que estas personas tienen buenos salarios, una jubilación decorosa, además de recibir muchos de los beneficios negados a la población. Disfrutan de planes vacacionales, de buenas playas y se bañan en lindas piscinas, y comen en buenos restaurantes como la casa de las FAR y la del MININT. Entonces el pueblo, para ponerse unos dientes tiene que ser combatiente, y estos combatientes que han perdido sus dientes comiendo..., hay que ponérselos para que sigan degustando los buenos y sabrosos platos que el gobierno y el partido les ofrece.

¡Benditos Combatientes!

*- cubana de a pie

Cuando el gobierno respeta al pueblo, hay libertad, cuando el pueblo teme al gobierno, hay tiranía.

Tomas Jefferson.



Por: Lázaro Ruiz Echevarría

El Guayabo, localidad sin esperanzas.

La Revolución no ha llegado todavía a todos los hogares cubanos. Hay zonas montañosas muy cercanas a la ciudad, que se encuentran sin electrificar, carentes de agua potable y sin servicios médicos. En la localidad del Guayabo, cercana al municipio de Pinar del Río, sus pobladores viven en pésimas condiciones. Hasta ahora ninguna autoridad del gobierno o del partido por allí se ha presentado, para al menos engañar a aquellas sufridas personas con falsas promesas como siempre se ha acostumbrado.

Aleida Juana Alfonso Prieto, vecina del lugar ha expresado airadamente, que lleva viviendo allí por más de 20 años, y siempre ha existido el mismo problema, la escases de agua a la hora de llevar a cabo los quehaceres del hogar. Por otra parte, se ingiere directamente de la presa esa agua devenida elemento indispensable a nuestro organismo. Sin embargo, al embalse asisten, en igual sentido, los animales sofocados por las altas temperaturas de nuestro país para calmar su sed, como bueyes



después de terminar su faena, y vacas, entre otros, todos guiados por sus dueños, quienes suelen caracterizarse por una gran irresponsabilidad al no tener en cuenta que ese mismo líquido tan preciado también lo beben los vecinos de la comunidad, entre los que hay niños, jóvenes y ancianos que pueden ser víctimas de padecimientos estomacales, y enfermedades como el Cólera tan en boga en la actualidad.



Otras de las ciudadanas residentes del lugar como Nereida Cruz Cabrera y Luisa Estrada Castro confirman que la situación de esta comarca ya es irresistible, sin agua, sin electricidad, sin nada. *“De esta problemática está enterado el delegado, los compañeros del gobierno y del partido, respectivamente, y aún sus visitas no han sido presenciadas, por tal razón nosotros mismos conseguimos los recursos y nos conectamos al poste eléctrico y sacamos unas tendederas para nuestros hogares, y si quieren venir a multarnos, que vengan, pero primero nos tendrán que oír, porque aquí estamos viviendo como animales y a nadie le preocupa”*, -así concluyen-.

Este grupo de familias lleva más de dos décadas viviendo en ese lugar, sin que las condiciones socioeconómicas hayan

mejorado. La situación antes mencionada solo ha venido sembrando en el seno de la comunidad el pesimismo y el desaliento, lo cual ha traído como consecuencia que tales ciudadanos hayan tenido que resolver los problemas valiéndose de sus propias manos e iniciativas.

A pesar de que estas personas han estado haciendo reclamaciones a las diferentes instancias gubernamentales provinciales y nacionales, no han recibido respuestas convincentes. Lo cierto es que la civilización a este lugar aún no ha llegado. Esta es una zona que para atenderse con un médico hay que trasladarse a 5 kilómetros de distancia y la mayoría de las veces cuando se logra llegar el consultorio está cerrado.

Muchas son las necesidades que a tantos años de revolución esta población está sufriendo sin importarle a nadie. Estas personas no creen en nada, han perdido la fe y la esperanza, y a diario le piden a Dios que alguien en el mundo se interese por su situación.



Dormitorio de los vecinos de la localidad El Guayabo

Imagen de la izquierda: Residentes del lugar recogiendo agua de la presa para satisfacer sus necesidades.

Imagen del centro: Familias reunidas en uno de los hogares.

Por: Liborio *

La Cuba en que vivimos.

Cuba necesita una mayor y acelerada reforma con un tratamiento menos ideológico, cuya meta sea lograr un verdadero crecimiento económico junto a un bienestar de la nación. Se precisa un modelo creativo, algo grande, que sea capaz de cambiar nuestra vida y recuperar la esperanza perdida. Durante el largo período de Revolución que aún perdura, el gobierno se adueñó del poder y de la iniciativa empresarial, lo que nos ha privado de un desarrollo armonioso y permanente, sumergiéndonos en una zozobra e incertidumbre que convierte nuestra existencia en algo casi imposible de sobrellevar.

Lo normal en nuestra provincia, muy normal en Cuba, es la carencia de todos los productos esenciales, básicos y suntuosos. No hay mercado seguro y la raquítica canasta básica a precios subsidiados, nos obliga a comer por varios meses con arroz no apto para el consumo, propio para alimento animal.

En las unidades de venta de productos liberados y a pesar de sus altos precios, los cárnicos y otros no tienen garantía de permanencia, es la misma tónica del mercado cubano en sentido general, carencia absoluta.

Durante meses se ha perdido el desodorante, el perfume y las máquinas de afeitar entre otros productos, cuya distribución y venta han requerido la intervención de la fuerza del orden público, para aplacar a una población ávida y necesitada de estas mercancías.

Los medicamentos constituyen otro renglón también afectado por la carencia, aquellos más comunes y también los imprescindibles, se pierden por largos períodos de tiempo sin que exista explicación alguna. Esto significa que el abastecimiento de medicamentos no está garantizado, ni siquiera en los hospitales.

Todo ello demuestra la incompetencia del gobierno, el que genera altas dosis de incertidumbre ante el crónico desabastecimiento de productos y mercancías de todo tipo.

Nunca fue tan grande la distancia entre la Cuba que soñamos y la Cuba que vivimos.

*- cubano de a pie



Tomamos café o cafunga.

Por: Yadelys Montano León

La actual cosecha cafetalera, disminuye las esperanzas de muchos cubanos de volver a tomar un rico café puro, y no mezclado con chicharos como se hace en el país desde hace años; debido a las bajas producciones, los altos costos de importación del grano, y de la exportación de gran parte de lo cosechado, con el objetivo de atraer divisas para el país. Los expertos apuntan al clima como uno de los responsables de la buena floración y presencia de los frutos en el café. En cambio, la poca calidad del grano señala, que el gran culpable parece ser el grado de envejecimiento de las plantaciones, ya que cerca del 50% de las plantas de cafetos tienen más 30 años de sembradas. Entre otra de las dificultades, vale señalar, la mala atención a los viveros, la baja productividad del obrero y los bajos precios de compra del grano fijados por el Estado, lo que incide en una buena producción del producto.



Todo esto se suma a las ya incontables angustias de los cubanos, quienes como buenos criollos no pueden degustar con placer un buen café en la mañana como (el Cubita) al que estaban acostumbrados, ya que cerca del 90% de la población consume de alguna u otra



forma dicho producto, el que posee una demanda nacional de 24000 toneladas. Pese a todas estas dificultades, existe también desabastecimiento del grano molido en la tiendas recaudadoras de Divisas (TRD), donde regularmente escasea el producto, lo que significa que ni con divisa ya se pueda adquirir.



De seguro los cubanos ante dicha situación tendrán que verse obligados a volver a los métodos tradicionales de colado de café, debido a la mala calidad del mismo, lo que atenta contra la salud. Según opinión de un gastroenterólogo que pidió el anonimato, no es recomendable el consumo del café cubano (HOLA) debido al alto contenido en su mezcla de granos, incluido el chicharo que produce enfermedades gástricas.



Abogamos porque se pongan en venta en todas las tiendas, teteras de algodón para así evitar accidentes, por obstrucción en las cafeteras. Pues de todas formas los cubanos seguirán tomando café con chicharo.

En las imágenes se observan, La planta del café, y estuches de diferentes tipos de café



Familia aún sin vivienda

Por: Luis A. Cruz Silva

La familia Mendieta Martínez, es una de las tantas existentes en nuestra provincia que aún no tiene donde vivir, ellos son de los afectados de los ciclones del año 2002, y residen en el pueblo de Herradura.

Muchas han sido las promesas de resolver la situación, pero ninguna se ha cumplido, ni el gobierno ni el partido ya tienen que decir. Esta familia sigue en la calle con tres menores, los cuales claman y añoran el calor de un hogar, pero ni las lágrimas de estos inocentes conmueven a los responsables de darle cumplimiento a todo lo prometido.



Miembros del Nuevo Partido Revolucionario Cubano, con sede en Pinar del Río, se personaron en el lugar y ante esta situación tan escalofriante, se comprometieron con Efraín, cabeza de familia, de ayudarlo a levantar su casa, la que no se ha resuelto a pesar de la necesidades por las cuales la familia está atravesando.

Este núcleo familiar no ha podido ver coronado sus sueños de poseer una casa digna y confortable, aún teniendo a una de sus pequeñas, Yudisleydi Mendieta de 5 años de edad operada de carcinoma, la que por sus condiciones de salud necesita de una casa con todas las medidas higiénico sanitarias que le ayuden de alguna manera a palear esta dolencia que le a hecho la vida difícil.

La antigua Alianza Democrática Pinareña en el año 2012, recogió entre sus integrantes una suma total de 1600.00 pesos moneda nacional para que esta familia pudiera pagar el costo del solar y que el Estado a su vez pudieran entregarle el subsidio para obtener los materiales de construcción.

El subsidio fue entregado, pero no como se esperaba. El Estado no tuvo en cuenta que la familia estaba compuesta por 5 personas, incluyendo una niña que está enferma, la que necesita una habitación para ella sola.

¿Cómo es posible, -se pregunta el pueblo de Herradura- que el subsidio solamente haya sido concebido para levantar una habitación, cuando en la memoria descriptiva aparecían la cantidad de personas que integraban la familia y las condiciones de la misma?.



La construcción de la vivienda fue mandada a detener por las autoridades inspectores, sin que hasta hoy nadie se haya personado ante el ciudadano Efraín Mendieta para darle la respuesta del porqué le detuvieron la construcción.

Han pasado más de 30 días de la paralización de la obra y esta familia continúa en las mismas y siguen abandonados a su suerte.

Cubanos frustrados y desilusionados

Por: Juan A. García*

El consumo de alcohol en la sociedad cubana sobrepasa los límites permisibles, ha llegado al extremo que ya la situación preocupa hasta los más incautos, hombres, mujeres, jóvenes y hasta niños se les ve con una botella de ron, como una manera de rendirle tributo al Dios Baco.

Nadie se detiene a meditar sobre la causa del excesivo consumo de esta droga, ni tampoco en el daño que provoca, que por venderse en cualquier esquina y a bajos precios, se considera benigna. Graso error de los que piensan así, el alcohol destruye todo a su paso, la familia, la reputación, la vida misma, este es el precio que hay que pagar por la ingestión en grandes cantidades de esta bebida,

El consumo diario convierte al bebedor en dependiente, al extremo de convertir la existencia en algo insostenible. El alcohol, es el único calmante al que el ebrio puede recurrir cuando está excitado, solo la ingestión de pequeñas cantidades le devuelve la tranquilidad según él, cuando le falta, su sistema nervioso se le dispara, y es que se ha llegado al clímax, el beodo se ha convertido en alcohólico

Al entrar en esta etapa, la persona bebedora se ha desmoralizado como ser humano, sus actos así lo demuestran, la entrada en un laberinto del que no se

podrá salir, destrucción del hogar y la familia, sanciones en el trabajo, abandono de los estudios, en fin un desastre total del hombre en sentido general.

A las personas que son alcohólicas cuando se les preguntan ¿por qué lo hacen?, unos dicen por sentirse alegres, otros por evadirse de la realidad dura, realidad esta que después de tanto ver les quitó el tiempo, les cerró los ojos. Es la sociedad la que nos ciega, dicen, por no salir de los esquemas, es que controlan nuestras penas, viviendo sin cambiar lo que está mal, entonces ¿qué hacer?, solo nos queda beber, es la única forma de existir en este maldito infierno en lo que han convertido a Cuba, concluyen.

Lo más preocupante de todo *achispado* es la pérdida de la conciencia, se pierde la vergüenza, se ofende al amigo, a la esposa, a todos los seres queridos, todo vuela por los aires, después nadie se acuerda de nada, así es como se reacciona cuando pasa el ensueño.

La juventud es el sector social más preocupante de toda la sociedad, hoy se ven a cualquiera hora del día cargando en ristre una botella de ron, en horario escolar acompañado de los amigos, de sus novias, es como si en la bebida encontrarán el mayor placer, sin saber que el alcohol lo conduce a un viaje a lo ignoto, donde tal vez no encuentren regreso.

Cuando usted indaga en el ¿por qué lo

hacen?, responden- ...*“tenemos que ignorar la realidad, remar sin mirar atrás, ocultando nuestros sentimientos que se disimulan por la duda y la necesidad, buscando en el silencio la felicidad, callando sin poder decir. Sabemos que no es rezando como vamos a resolver nuestros problemas, pero qué hacer, si ya no tenemos presente ni futuro”*.

No es que nos resignemos, dicen algunos, son los grandes problemas que te imponen los sistemas como en el caso del nuestro, que te busca, al punto de no ver sus propios errores, y te sigue empujando al abismo al extremo de despersonalizarte como ser humano.

La vida del cubano hoy está marcada por la frustración y la desilusión, enfrentar la realidad y la manera en la que se hace necesita grandes esfuerzos y una gran dosis de heroísmo, muchas veces el resultado es baldío y desolador, al final terminas desfallecido, solo entonces buscarás un aliciente, el alcohol, y de inmediato caerás sin consuelo alguno e irás a parar sin proponértelo a los brazos del Dios Baco, el que siempre te estará esperando con los brazos abiertos.

*- cubano de a pie.



Por: Luis E. Monterrey Morejón

Se perdió el tabaco

Desde hace meses el tabaco se ha perdido del mercado. Los fumadores se preguntan ¿dónde está?, ¿qué han hecho con este producto?, en fin nadie sabe la respuesta.

Según dicen algunos, es culpa del bloqueo, unos plantean que se los fumando los jercas, otros que los están exportando; lo más preocupante es que no hay tabaco en ninguna parte.

Se ha afirmado a través de la historia que Pinar del Río es la meca del tabaco, distinguiéndose en este sentido los municipios de San Juan y Martínez, y San

Luis. Dicho producto es codiciado en el mundo entero por su calidad y buen gusto, ¿cómo se puede entender entonces, que en esta provincia no se encuentre un tabaco en ningún lugar para degustarlo con placer, después de una buena taza de café?

En Cuba los productos desaparecen del mercado de la noche a la mañana sin que exista explicación alguna. El pueblo no lo acaba de entender, hoy es con el tabaco ,pero mañana será con otra cosa como ha venido ocurriendo desde hace más de cincuenta años.



Fábrica de Tabaco en Pinar del Río

El bloqueo no puede seguir siendo la justificación para la negligencia y la indolencia que ha caracterizado a la dirección de la provincia durante mucho tiempo, convirtiéndose en un cáncer que ha enfermado a la República.

“Perseverar en el cumplimiento de tu deber y guardar silencio es la mejor respuesta a la calumnia”.

Jorge Washington



Visítenos en:
www.iclep.org

Cuba en la otra acera.



Nuevamente, **Cuba en la otra acera**, el largometraje de Hugo Rivalta realizado en el 2010, vuelve sobre las ya

lastimosas consecuencias del tan difundido problema económico cubano, en los marcos personales y familiares. Esta vez, para tratar la controvertida problemática entre el ser, lo que es, lo que alcanza realmente y los sueños que desea encausar. Junior, el protagonista del filme, interpretado por Rubén Araújo, actor de la más joven generación del Instituto Superior de Arte, representa a un chico que está en edad de trabajo, pero el que atraviesa una gran decepción porque no ve en ello una posibilidad de prosperidad, de ensalzamiento del espíritu y de las más caras necesidades del ser humano; aunque proviene de una familia de clase media en Cuba, de padres profesionales, cuya economía solo depende de los ingresos estatales, y que le han enseñado todo lo contrario. Las ilusiones de Junior, como en la mayoría de los jóvenes cubanos están encasilladas en el vestir ropa de marca y tener suficiente



dinero en el bolsillo para hacerse cliente asiduo de los lugares de diversión que le gustan. En aras de su objetivo Junior se lanza

a la única salida fácil que aparentemente tiene, y es la de prostituirse en las calles y esquinas, burlando las palabras de su madre cuando en la primera parte él le dice que con los tenis y la ropa que tiene no puede salir a ninguna parte, y esta le

contesta que *...“la marca es sólo un simple cartel, los tenis pueden estar viejos, pero no están rotos aún”*. Sin embargo, al transcurrir el tiempo, Junior se da cuenta que la prostitución también entraña esfuerzos, trabajo psicológico y sobretodo muchos riesgos. Pero si su elección resulta conmovedora, no menos lo es la de Dayana, su novia, quien tampoco trabaja y decide formar parte del juego, al que entra totalmente y sin escrúpulos al final, cuando



ve amenazada su supervivencia. Y es que la realidad cubana se muestra cruenta, desprovista de emociones, creencias y valores, de manera que deviene máxima responsable de tales circunstancias, al irrespetar a sus profesionales, al fomentar la gran desigualdad hoy imperante, al desvalorizar la importancia de los oficios u otra ocupación. Así lo confirma la excelente banda sonora a lo largo del filme en la que intervienen Calle Trece, Boris Larramendi, Orishas, y entre otros, X Alfonso, quien al ambientar la última parte dice: *...“Es la sociedad la que nos ciega, más y más por no salir de sus esquemas... tratando de ignorar la realidad, remando sin mirar atrás, sentimientos que se ocultan por la duda y la necesidad....no es la resignación la solución para acabar con los problemas que te imponen los sistemas, sistemas que te besan, al punto de no ver y volver a creer en sus propuestas.”* Pese a ello, y sin que mi criterio conlleve a un enfoque moralista, considero que el camino a tomar nunca debe ser el de la prostitución, pues al final, se suele terminar como Junior, merodeando en la soledad de las ya transitadas calles, sin ningún otro horizonte de emancipación. Hurgar en las tormentosas dificultades que nos deprimen con una intención más de

denuncia, que educativa, no resulta muy factible. El cine cubano necesita ahora



recrear soluciones ante los problemas, no continuar mostrando lo que a diario persiste, y preocuparse más por el lenguaje cinematográfico y el empleo de sus recursos, y no dar mayor importancia al recreo de la historia por cruenta que sea. Habría que destacar la actuación de Jorge Martínez, en la escena conclusiva, la de mayor transgresión dramática, cuando Junior, su hijo, decide confesarse ante sus dos padres. Sin embargo, esta solución al final del problema resulta fallido, por ser tan convencional, hubo que esperar a que el protagonista se confesara ante los padres, para que estos se enteraran en ese momento de lo que le estaba sucediendo, cuando era tan evidente: el dinero en las gavetas, las nuevas piezas de ropa, las salidas constantes a cualquier hora, siendo uno de los males más generalizados en la sociedad cubana actual. De modo que, el filme llama más la atención como gesto de creatividad de la experiencia interna de un individuo, que si se tratara de un



Imágenes de la película, **Cuba en la otra acera**